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Nome do integrante ou 
Convidado 

DESIGNAção presença 
AUSÊNCIA 

JUSTIFICADA 

Roger Ballejo Villarinho Desembargador Coordenador     

Rodrigo Trindade de 
Souza 

Juiz Auxiliar da Presidência e 
Coordenador do Laboratório 
de Inovação 

    

Carolina Cauduro Dias 
de Paiva 

Juíza Coordenadora 
Acadêmica da Escola Judicial     

Daniel Souza de 
Nonohay Juiz Auxiliar da Corregedoria     

Luciana Caringi Xavier Juíza Auxiliar da 
Vice-Presidência     

Aldo da Silva Jardim Secretário-Geral Judiciário     

Diogo de Seixas 
Grimberg 

Secretário-Geral da 
Presidência     

Rejane Carvalho Donis Diretora-Geral     

Adolfo Marques Pereira Secretaria da Corregedoria     

André Soares Farias Secretaria de Tecnologia da 
Informação e Comunicações     

Bárbara Burgardt 
Casaletti 

Secretaria de Governança e 
Gestão Estratégica     

Jeferson Andrade Secretaria de Apoio Técnico 
da Corregedoria     

Martine D’Andrea de 
Medeiros Laboratório de Inovação     

Júlia Silva de Carvalho Laboratório de Inovação     

Frederico Oliveira 
Cardoso (convidado) 

Divisão de Sistemas de  
Processo Eletrônico     
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Unidade de apoio executivo: Laboratório de Inovação - Linova 

Secretária: Júlia Silva de Carvalho, servidora do Linova 

 

pauta 
 

Assunto 1 - Galileu 1º e 2º Grau; 

Assunto 2 - Aquisição placa GPU; 

Assunto 3 - Formulários Sempro; 

Assunto 4 - Apuresócio; 

Assunto 5 - Transporte solidário; 

Assunto 6 - Resolução CNJ 615/2025; 

Assunto 7 - Turmas Recursais; 

Assunto 8 - Meta 9; 

Assunto 9 - PIDs; 

Assunto 10 - Labor Nexus. 

Outros assuntos. 

 

DELIBERAÇÕES E RESULTADOS 
 

A servidora Martine informa aos presentes que o Desembargador Roger Ballejo 

Villarinho, Coordenador do Subcomitê, não estará presente na reunião em virtude 

de licença de saúde. A reunião foi conduzida pelo Vice-Coordenador, Juiz Rodrigo 
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Geraldo Cruz Teixeira 
(convidado) 

Secretaria de Inteligência 
Judiciária     

Janina Alves Fagundes 
(convidada) 

Assessoria de Otimização de 
Processos     

Nataniel Soares 
Medeiros 

Secretaria de Inteligência 
Judiciária     
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Trindade, tendo os registros e deliberações a seguir enumeradas:  

Assunto 1 - Galileu 1º e 2º Grau 

O Dr. Rodrigo fez um breve relato sobre as reações de diversos Regionais após a 

publicação do Ato nº 41, de 30 de abril, do Conselho Superior da Justiça do 

Trabalho (CSJT). Como subsídio de enfrentamento ao Ato nº 41, o magistrado 

referiu que encaminhou ao Dr. Ricardo parecer para avaliar adequação de 

monopólio do CHAT-JT como plataforma única de inteligência artificial generativa 

para a Justiça do Trabalho, bem como compatibilidade de suas funcionalidades 

com a Resolução CNJ nº 615/2025. O parecer segue a presente ata para 

conhecimento. Diogo referiu que o ato nº 41 está na pauta virtual do CSJT do dia 

23/05. Apesar do Ato nº 41, o CSJT autorizou formalmente o uso do Galileu em 

todos os Tribunais Regionais do Trabalho (TRTs), bem como haverá liberação da 

LLM contratada pelo Conselho para o uso da ferramenta nos TRTs. Informou 

ainda que os pilotos da versão do Galileu 1º Grau para nacionalização serão o 

TRT2, TRT14 e TRT18. O servidor Frederico esclareceu que o Galileu 2º grau 

está em fase final de desenvolvimento, com previsão de início do piloto para a 

última semana de maio, nos gabinetes dos desembargadores Cleusa Regina 

Halfen, Marcos Fagundes Salomão, Roger Ballejo Villarinho, Angela Rosi Almeida 

Chapper. 

Assunto 2 - Aquisição placa GPU 

O Dr. Rodrigo informou que, na reunião de março do Linova, o Comitê de 

Governança de TIC apresentou a solicitação do Juiz Jorge Araújo referente à 

aquisição de uma placa de GPU para realização de pesquisas com inteligência 

artificial (IA). Na ocasião, foi definido que o magistrado seria convidado a 

apresentar pessoalmente sua proposta de pesquisa e projetos ao Linova, para 

melhor compreensão da demanda e avaliação das especificações técnicas do 

equipamento. Após a reunião, a área técnica emitiria um parecer.  

A servidora Martine relatou que a reunião com o Dr. Jorge Araújo ocorreu em 
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25/04 e contou com a presença do Juiz Coordenador e das servidoras do Linova 

e do servidor da Setic Frederico Cardoso. Na ocasião, o Dr. Jorge Araújo informou 

que utiliza e testa ferramentas de IA, mas que a instalação de uma placa GPU 

seria essencial para o bom funcionamento de algumas LLMs, motivo pelo qual 

formalizou o pedido de compra ao Tribunal. Não foi indicada placa específica para 

compra, nem indicação de características técnicas necessárias ao equipamento. 

O servidor Frederico Cardoso esclareceu ao magistrado sobre a existência do 

ambiente de teste Google Colab, que oferece acesso gratuito e bom desempenho 

para aplicações de IA generativa. Foi oferecido ao magistrado apresentação de 

proposta ao Linova para desenvolvimento, mas houve recusa. O magistrado 

mencionou que ainda não conhecia o ambiente e que passaria a utilizá-lo, como, 

por exemplo, para testar o aplicativo aTrain, que utiliza para transcrição de 

audiências. Apesar das alternativas apresentadas, o magistrado reafirmou a 

necessidade da aquisição da placa GPU e manteve o pedido, de modo que a 

proposta deve ser apreciada pelo Subcomitê de Inovação. 

Foi apresentado o levantamento de estimativa de custos para aquisição de GPU, 

produzida pelo servidor Frederico, com breve indicação de funcionalidades e 

conveniências para diversos modelos de placas, com preços extremamente 

diferentes. Considerando a capacidade de execução das ferramentas disponíveis 

gratuitamente pelo Google Colab, bem como desinteresse de desenvolvimento a 

partir de trabalho colaborativo com o Laboratório, o Subcomitê deliberou por 

unanimidade pela não aquisição de placa. A decisão deverá ser informada ao 

magistrado solicitante. 

Assunto 3 - Formulários Sempro 

A servidora Martine relatou que a Secretaria de Manutenção e Projetos (Sempro) 

informou que o CSJT está desenvolvendo um software de controle das ações de 

manutenção predial, que será utilizado de forma centralizada por todos os 

Tribunais e, por isso, não será mais necessário o prosseguimento do projeto de 

 



ATA de reunião 

SUBCOMITÊ DE INOVAÇÃO 
 

formulários pelo Linova. O Subcomitê deliberou pelo encerramento do projeto. 

Assunto 4 - Apuresócio 

O Dr. Rodrigo apresentou a iniciativa Apuresócio, bem como os resultados de uso 

da ferramenta trazidos ao Linova pela magistrada Cinthia Machado de Oliveira e 

seu assistente Sidnei Gomes da Silva, da Vara do Trabalho (VT) de Estância 

Velha. Atualmente a ferramenta está instalada em apenas um computador da VT, 

além do uso por Sidnei. O servidor Farias destacou que para implementação do 

Apuresócio em todo o Tribunal é necessária a reelaboração da ferramenta para 

que seja compatível com os sistemas utilizados pela Secretaria de Tecnologia da 

Informação e Comunicações (Setic), inclusive com programação totalmente nova. 

Para tanto, Sidnei ficou responsável por documentar toda a parte negocial do 

Apuresócio, de modo que a SETIC possa construir a ferramenta com arquitetura 

compatível. O Subcomitê deliberou pela criação da Equipe de Projeto do 

Apuresócio com a participação de equipe Linova, Setic, Dra. Cinthia e Sidnei.  

Assunto 5 - Transporte solidário 

A servidora Martine trouxe a solicitação da Coordenadoria de Sustentabilidade, 

Acessibilidade e Inclusão (CSAI) para colaboração no desenvolvimento de uma 

solução que promova o transporte sustentável entre os servidores do Tribunal. 

Considerando a Resolução CNJ nº 594/2024, que institui o Programa Justiça 

Carbono Zero, a servidora sugeriu que fosse identificado quais são os TRTs que 

também estão analisando a emissão de gases de efeito estufa no escopo 

casa-trabalho e que teriam interesse em desenvolver uma solução conjunta. O 

CNJ tem estimulado a busca por soluções colaborativas no âmbito do Laboratório, 

podendo, inclusive, esse tipo de iniciativa ser aproveitada para a Meta 9. A 

servidora referiu que os Tribunais têm o prazo de 31/07 para enviarem os seus 

Inventários de Emissões de Gases ao CNJ, a partir de quando seria facilitada a 

identificação de quais as instituições que estão analisando o referido escopo. O 

servidor Diogo questionou sobre a possibilidade de buscar essas informações em 
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período anterior. Foi deliberado que o assunto deverá ser abordado novamente na 

próxima reunião. 

Assunto 6 - Resolução CNJ 615/2025 

O Dr. Rodrigo informou ao Subcomitê sobre a publicação da Resolução CNJ nº 

615/2025, que trata sobre o uso de IA no Poder Judiciário, e que o Centro de 

Inteligência deliberou pela elaboração de uma Nota Técnica em colaboração com 

o Linova. Foi decidido que será elaborada a Nota Técnica, de forma conjunta com 

o CIT4R, assim como uma cartilha explicativa, que serão submetidas ao 

Subcomitê para aprovação. 

Assunto 7 - Turmas recursais 

O Dr. Rodrigo informou que, após os trabalhos com a Equipe de Projeto, foi 

apresentada proposta de minuta para a presidência do Tribunal. O Subcomitê 

deliberou pelo encerramento do projeto. 

Assunto 8 - Meta 9 

A servidora Martine apresentou ao Subcomitê os projetos que estão em 

desenvolvimento para cumprimento da Meta 9, do CNJ: um sobre Linguagem 

Simples, em parceria com o TJ-RS, e outro chamado Célula OJ, em parceria com 

o TRT2, que também será utilizado para inscrição no Prêmio CNJ de Qualidade. 

Assunto 9 - PIDs 

O Dr. Rodrigo relatou a situação dos Pontos de Inclusão Digital (PIDs), e que 

atualmente o Tribunal possui dois pontos ativos: na Ilha da Pintada, no município 

de Porto Alegre, e em Santa Rita do Sul, no município de Arambaré. Em função 

das enchentes, não foi possível restabelecer o PID localizado na Ilha do Pavão, 

também no município de Porto Alegre. Informou que o Linova está trabalhando 

com a possibilidade de instalação de um novo ponto, no município de Relvado. 

Será produzida minuta de acordo e submetida à administração municipal.  
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Assunto 10 - LaborNexus 

O Dr. Rodrigo informou que a ferramenta foi homologada pelo grupo responsável 

pelo piloto. O Subcomitê deliberou pela aprovação da ferramenta, sendo que 

devem ser encaminhadas junto à Equipe de Projeto as questões relativas ao 

treinamento e à distribuição da LaborNexus e, junto ao Grupo de Estudo, as 

questões relativas à curadoria. 

Outros assuntos 

A servidora Bárbara reforçou o convite da presidência e da Segge para a 

inscrição de iniciativas do Tribunal no Prêmio Innovare. No âmbito do Linova, 

serão inscritas as iniciativas Galileu e Aegis. 

O servidor Jeferson, após os relatos sobre o Apuresócio, comentou que o PEPE - 

Ferramenta de Pesquisas Automatizadas precisa ser atualizado e que já há 

pedido nesse sentido junto à Setic. O servidor Farias esclareceu que o PEPE, da 

mesma forma que o Apuresócio, foi desenvolvido por um servidor que não 

pertence ao quadro da Secretaria, sem colaboração ou supervisão da unidade e, 

portanto, não está dentro do escopo de atuação da Secretaria. O Dr. Rodrigo 

sugeriu trazer o PEPE para desenvolvimento em parceria com o Linova, 

formalizando Equipe de Projeto. Com isso, pode ser reescrito dentro dos critérios 

e arquitetura de desenvolvimento da Setic. O Subcomitê deliberou pelo 

encaminhamento sugerido pelo Dr. Rodrigo. 

 

      Ata validada por e-mail pelos(as) participantes. 

 


